



- I. An die Vorsitzende  
des Bezirksausschusses 17  
Obergiesing  
Frau Carmen Dullinger-Oßwald  
Friedenstraße 40

81660 München

Datum  
05.12.2019

**Taktverstärker bei S3 so bald wie möglich wieder einsetzen**  
**Ziffer 2 des Antrages**

Antrag Nr. 14-20 / B 07090 des Bezirksausschusses des 17. Stadtbezirks vom 08.10.2019

Sehr geehrte Frau Dullinger-Oßwald,

der Bezirksausschuss beantragte am 08.10.2019 den Einsatz der Taktverstärker für die S-Bahn-Linie S3 wieder zu gewährleisten.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die zuständige Bayerische Eisenbahngesellschaft mbH (BEG) um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Die Bayerische Eisenbahngesellschaft bestellt ganzjährig die Verstärkerzüge zum 10-Minuten-Takt unter anderem bei der S3 auf beiden Linienästen.

Aufgrund von umfangreichen Bauarbeiten im Betriebswerk München-Steinhausen sowie aufgrund eines Personal- und Fahrzeugmangels kann unser Vertragspartner „S-Bahn München“ jedoch nicht das von uns bestellte Fahrtenangebot bereitstellen.

Diese Nichterfüllung des Verkehrsdurchführungsvertrages wird in Form einer verminderten Ausgleichszahlung sanktioniert.

Die Wiedereinführung des 10-Minuten-Takts wurde zwischen BEG und der S-Bahn München in Abhängigkeit von der Fahrzeug- und Personalverfügbarkeit abgestimmt. Dabei wurde der S3 Priorität eingeräumt, da zwei Außenäste (Deisenhofen und Maisach) von den Ausfällen betroffen sind.

Die Wiederherstellung des von uns bestellten S-Bahn-Angebots auf der Linie S3 (Linienast Deisenhofen) erfolgt dreistufig:

- seit 21.10.2019 verkehren 14 der 30 Fahrten, die für den 10-Minuten-Takt München – Deisenhofen morgens und nachmittags erforderlich sind,
- seit 11.11.2019 verkehren 15 der 30 Fahrten,
- ab 07.01.2020 (Ende der Winterferien) hat die S-Bahn München uns gegenüber zugesichert, das von uns bestellte volle Betriebsprogramm der S3 nach Deisenhofen wieder anbieten zu können.“

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen gemäß den obigen Ausführungen der BEG Rechnung getragen ist und möchte mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

**II. Abdruck von I.**

an RS/BW

an das Direktorium-HA II/BA-G Ost

jeweils z.K.

**III. Wv. FB 5**

Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba17/7090\_Antw.odt

Clemens Baumgärtner